

PUBLICIDAD

cuenta NARANJA



3,30% T.A.E.\*  
los 4 primeros meses.

Alta rentabilidad  
sin gastos ni comisiones  
y con total disponibilidad

Eso es Fresh Banking

Webs del Grupo ▾ | Clasificados ▾ | Quiero  ▾

Martes, 7 de febrero 2012

LA VANGUARDIA.com | Salud

Local ▾ | Temas | Al

Portada Internacional Política Economía Sucesos Opinión Deportes Vida Tecnología Cultura

ES Magazine Barcelona Metrópolis Ciencia **Salud** Solidaridad Medio ambiente Comunicac

# Expertos estiman que la ola de frío destapará urticarias no diagnosticadas

Defienden que es una enfermedad muy infradiagnosticada porque la mayoría de la gente que la padece atribuye las reacciones cutáneas a otros factores

Salud | 06/02/2012 - 17:20h

1

0   0  0

Barcelona. (Efe).- Las **bajas temperaturas** de estas fechas provocarán que salgan a la luz **nuevos casos de urticaria por frío**, una enfermedad crónica que, según los expertos, está muy infradiagnosticada, porque la mayoría de la gente que la padecen atribuye los habones a otros factores.

"Los primeros casos se han empezado a ver por Navidad, pero con esta **ola de frío siberiano** seguro que se podrán detectar muchos más", ha afirmado este lunes la doctora Ana Giménez-Arnau, responsable de la Unidad de Urticarias del Hospital del Mar y experta del grupo europeo de estudio de esta patología.

Se estima que la provocada por el frío es la urticaria crónica más frecuente que existe, pero los casos bien diagnosticados son relativamente pocos, porque la mayoría relacionan la reacción cutánea con intoxicaciones por comida.

"Vale la pena hacer un diagnóstico si se notan reacciones que puedan estar ligadas a la exposición al frío para evitar males mayores", explica Giménez-Arnau en declaraciones a Efe.

Esta doctora lidera la única unidad en España capaz de determinar exactamente a partir de qué grado de temperatura aparece la urticaria en cada paciente, gracias a una máquina única que determina los umbrales de grados centígrados.

La sintomatología es muy variable, porque hay pacientes que pueden empezar a desarrollar reacciones cutáneas a temperaturas de 17 grados, mientras en otros casos el umbral puede estar muy por debajo de los 10 grados. Conocer exactamente a qué grado comienza la reacción es importante para prevenir casos de exposición al frío evitables, como inmersiones en aguas a bajas temperaturas.

Una urticaria por frío severa puede llegar a producir un choque anafiláctico -reacción inmunitaria generalizada del organismo- y poner en riesgo la vida, advierte Giménez-Arnau. Los casos más frecuentes son por contacto con la piel de aire, líquido o elementos sólidos fríos, aunque también hay casos de reacción por la bajada generalizada de la temperatura del cuerpo.

La Unidad dirigida por Giménez-Arnau diagnóstica desde hace cuatro años con la máquina de detección del umbral de temperatura, de tecnología alemana, y trata unos 70 pacientes con urticaria por frío.

### Te puede interesar: los usuarios que han consultado esto también han visto...

- [Noticia - Detenido en Ourense un portugués buscado por asesinato y robo](#)
- [Noticia - Tapones de plástico contra la ataxia telangiectasia](#)
- [Noticia - El frío intenso, protagonista durante toda la semana](#)
- [Noticia - Algunas familias no pueden calentar su hogar por culpa de la crisis](#)
- [Noticia - Vivir en plena naturaleza puede reducir hasta un 40% el riesgo de cáncer](#)

PUBLICIDAD. [Calcula tu presupuesto en 2 min, Ahorra hasta un 40% con Regal!](#)

1

[Notificar error](#)
[Tengo más Información](#)

[✉](#)
[🖨](#)
[A A](#)

[Seguir](#)

[Tweet](#) 0
 

[Me gusta](#)

[Menéalo](#) 0
 

[+1](#) 0
 

[Share](#)

Publicidad



#### National Geographic

50% DTO: 12 revistas + 8 DVD + Guía de viaje por solo 21€. Incluye gastos de envío.



#### Lote Solar de Samaniego

Por 69€: 2 Gran Reserva 2004+2 Reserva 2003+6 Crianza 2006+2 Joven 2010+Magnum Reserva 2005.



#### Todo Incluido por 9.99€

250 Tarjetas de visita Premium, más Tarjetero y Sello de Caucho por sólo 9.99€. ¡Envío incluido!

Ligatus